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どうなる!? 竹原市～消滅可能性自治体とは～特集
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■ 消滅可能性自治体とは？
　「消滅可能性自治体」とは、若年層の流出やそれに
よる人口の減少・少子化によって、存続することが出
来なくなり、最終的には消滅してしまう市区町村の
ことです。民間組織「人口戦略会議」が地方自治体の
2050年までの持続可能性を分析し、公表しました。
　2014年に発表された全国の「消滅可能性自治体」
は896自治体（本県：12市区町）に対し、今回の「消
滅可能性自治体」は744自治体（本県：６市町）と
239自治体が脱却しています。（図①）今回も前回の
考えを基本的には踏襲し、20 ～ 39歳の若年女性人
口が2020年から2050年までの30年間で50％以上減
少する自治体を「消滅可能性自治体」としており、本
市の若年女性人口の減少は65.9％減少と県内でワー
ストという結果になりました。（図②）前回公表分析
との比較では若年女性人口減少率が悪化とされてお
り、本市は、自然減対策が必要、社会減対策が極めて
必要と評価されています。
　本市では、昭和55年には約３万7000人いた人口が令和６年には約２万3000人までに減少しており、自分の
住んでいるまちが、消滅可能性自治体と言われているのに手をこまねいている場合ではありません。このまちを
持続可能なまちとして継続させ「消滅可能性自治体」から脱却させていくには、行政のみならず各団体、市民の
みなさま含め危機感と相当の覚悟を持って立ち向かっていかなければ
なりません。
　暮らしやすいまち、子育てしやすい環境が消滅可能性自治体を脱却
することにつながったのではといわれています。女性や若者が住みや
すい、魅力的なまちづくりをワンチームとなって構築していきましょう。

■ 人口戦略会議とは？
　10年前の2014年に、日本創成会議（座長：
増田寛也氏）が将来消滅する可能性がある自
治体を指した「消滅可能性都市」を公表し、
経済財政諮問会議の「選択する未来」委員会

（三村明夫会長）が人口急減・超高齢化を克
服すべきとする提言を行いました。少子化の
流れを変えることは長期にわたる課題です。
このような認識を共有する有志が個人の立場
で集い、2023年７月に「人口戦略会議」を
設置し、人口減少という事態にいかに立ち向
かい、持続可能な社会をどのように作ってい
くべきかについて議論を重ねています。 

「消滅可能性自治体」とは？ どうなる!? 竹原市
最近、「消滅可能性自治体」という言葉を耳にすることが増えてきました。
この言葉は、人口減少に悩むまちにとって重要なテーマです。
商工たけはらでは、今月号から竹原市の現状を踏まえ、消滅可能都市や課題解決にむけてわかりやすく解
説します。

2014年：該当自治体（2024年に脱した市町）
2024年：今回も該当自治体となった市町

図①

図②

竹原市：若年女性人口

(移動想定) 人口戦略会議より

2020年

2050年
1,551人

529人
65.9%

減少

消滅可能性自治体
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　５月30日㈭401会議室に於いて、LINE公式アカウ
ント正規認定代理店であるTRADEMARK寺川氏をメ
イン講師に迎え、LINEのビジネス活用について学ん
だ。LINEヤフー社の方々もご登壇いただき、様々なビ
ジネスシーンで有効な最新の公式アカウントの活用方
法について事例を交えながら説明いただき、集団講習
後は無料個別相談会も開催し、各事業所に合った具体
的な活用方法やアカウントの作り方など、きめ細やか
なアドバイスを受ける事ができた。

　６月６日㈯当所会員交流委員会（久保 卓弘委員長）は、
会員相互の親睦と連携を目的とし、がんばれ広島東洋カー
プマツダスタジアム野球観戦ツアーを開催しました。
　千葉ロッテマリーンズ戦を、会員99名と事務局１名で
観戦しました。試合は、雲行きが怪しい中開始し、２回
裏に先制点をとったものの打線が振るわずわずか３安打
となり1-3で広島東洋カープの負け試合となりました。
　参加者からは、「負け試合になったが、佐々木朗希投手
を見られてよかった。」、「若鯉たちの活躍に期待したい。」
と感想が寄せられました。

5年３月 6年３月 対前期比 伸張率 6年５月 対前期比 伸張率
預金 207,916 207,001 ▲915 ▲0.44％ 206,540 ▲461 ▲0.22

（内個人預金） 167,123 166,108 ▲1,015 ▲0.61％ 165,244 ▲864 ▲0.52
（内その他預金） 40,793 40,893 100 0.25％ 41,296 403 0.99

貸金 81,252 82,952 1,700 2.09％ 80,889 ▲2,063 ▲2.49
預貸率   39.10％ 40.07％ 0.97％ ―― 39.16％ ▲0.91％ ――

竹原市内金融機関預貸金推移状況表 （単位：百万円）

生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します

生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します 生命保険・損害保険の総合コンサルタント

おかげさまで40周年
株式会社 日産通商は

あなたの生きる力を応援します

「LINE活用セミナー開催」

令和６年度　がんばれ広島東洋カープ
マツダスタジアム野球観戦ツアー

＼竹原商工会議所会頭プレゼンツ／

あきない部会

会員交流委員会
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　平
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原　真

ま さ き
生さん

　出身地：広島県竹原市
　勤務先：株式会社金陽社
　入　社：平成29年４月

企業情報誌「たけのび」
「入社３年から５年若年層従業員」から聞く
地元企業の魅力

今月の働く若
者

仕事の喜びはお客様と
の出会い。
心を込めた接客で笑顔
と元気を提供したい。

テーマ

詳しくはこちら

　お客様に旅をきっかけに誰でもできる取り組みを行っている休暇村大久野島は、環境や人権問題などに対して
13の項目に取り組んでいる。宿泊に必要な物は持参していただき、フロントで必要な物だけ配布する廃棄物の削
減や天然シャンプーを設置し、海の環境や自然保護を目指している。また、外国人スタッフの積極的な雇用を行っ
ており、国籍・性別関係なく働きやすい職場環境の中で、SDGsの取り組みがスタッフ全体の意識向上につながり、
お客様へ良い旅を提供できるように今後も事業を推進していく。

　SDGs（Sustainable Development Goals：持続可能な開発目標）とは、「誰
一人取り残さない」持続可能でよりよい社会の実現を目指す世界共通の目標です。
2015年の国連サミットにおいて全ての加盟国が合意した「持続可能な開発のための
2030アジェンダ」の中で掲げられました。
2030年までに、17の目標と169のターゲットから構成されています。
　SDGsを活用することで、社会貢献や地域づくりにつながるとともに、企業イメージと信頼性が高まり、
人材確保や資金調達にも効果があります。さらに、従来では考えられなかったイノベーションや新しいビジ
ネスチャンスにも恵まれる可能性が見込まれます。
　当所まちづくり・観光委員会では、SDGs推進の後押しになると思われる支援策として回答者の半数が選
択された「事例紹介」を今後も商工たけはら・当所自主番組タッピーズで行いみなさまのSDGsの取り組み
を支援する情報を提供していきます。ぜひご活用ください。

旅をきっかけに休暇村大久野島とお客様で出来る取組み

 未来を創る！ SDGsで地域を変える企業
休暇村大久野島
業　種：飲食店・宿泊業
住　所： 竹原市忠海町大久野島
代表者：支配人 藤田　勉

-ＨＰ-

SDGsの 取 組 動 向 等
調査アンケート回答数

令和６年６月調査

事
業
所100

◉建設業　23％
◉製造業　12%
◉電気・ガス・熱供給・
　水道業　4％
◉情報通信業　1％
◉運輸業　4％
◉卸売・小売業　12％
◉金融・保険業　2％
◉不動産業　1％
◉飲食店・宿泊業　10％
◉医療・福祉業　6％
◉教育・教育支援業　3％
◉サービス業　16％
◉その他　6％

●意識の向上　●SDGsを掲げることや勉強会を開くことで、経費節減に対する従業員の意識向
上、大手企業との取引しやすさ、若い人材確保でメリットがあると考えている。　●持続可能な
社会があってこそ企業活動が成立するので、SDGs宣言を出して出来ることから始めてはどうで
しょうか。そして、子どもたちに持続可能な社会を引き継いでいきましょう。　●一丸として取
り組むことにより、従業員の意識改革は期待以上に得られると感じます。それだけでも取り組む
意味があると思います。　●社員への定着と習慣性の見直し

すでにSDGs宣言等をされている事業所の皆さまより

SDGsSDGsとは？

・推進している
・今後推進していく
・今後推進を検討予定と回答

SDGs達成に向けて取り組み

73％
SDGsの認知度

99％

非常に関心があるまた、
関心がある

SDGsについて関心度

65％
SDGs取組支援サービスの利用や
SDGs認証取得している事業所
SDGs宣言している事業所 9％

まだ取り組まれていない会員事業所の皆さまへのメリットやアドバイス

回答者の業種

・ SDGsへの関心が特に高い
人でなくても「SDGsにつ
いて知っている」状況
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事業引継相談会
　日　時：７月18日㈭　13時30分～ 16時30分
　相談員：広島県事業引継ぎ支援センター
　　　　　専門家
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　「事業を譲りたい・譲り受けたい」「事業の後継者がい
ない・引継に不安がある」等の事業引継ぎにまつわる、
あらゆる相談をお受けしています。

法律相談会
　日　時：７月25日㈭　10時～ 12時
　相談員：山下・長井法律事務所
　　　　　弁護士　長井　紳一郎　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　売上代金回収・各種契約・相続贈与・事業承継・
　交通事故に関するトラブル等々

知的財産相談会
　日　時：７月11日㈭　10時～ 12時
　相談員：一般社団法人広島県発明協会
　　　　　知財活用アドバイザー　荒木　啓二　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　特許・実用新案・意匠・商標権など知的財産権に関す
ること

IT（情報化）活用相談会
　日　時：７月10日㈬　10時～ 15時
　相談員：㈱オウエン
　　　　　ITコーディネーター　福田　哲史　氏
＜例えばこんな相談にお答えします。＞
　パソコンの導入、操作方法、ホームページ等による自
社のPR・SEO対策・販売、仕入、在庫管理ソフトの導入・
顧客管理ソフトの導入・スマホ、タブレットの活用等々

令和6年7月『専門家無料相談会』のご案内会員事業所 相談料無料

※相談料無料、秘密厳守　※会場はいずれも、竹原商工会議所　※３日営業日前までに商工会議所へ予約をお願いします。
※無料相談は、１事業所につき３回までとさせていただきます。　４回目からは、実費を請求させていただきます。
　（年度が替われば、回数はリセットされます）

《続報》中小企業省力化投資補助金

振興課だより

第１回公募のスケジュールが発表されました。
第１回申請開始：６月25日㈫　　申請締切：７月19日㈮
採択発表・交付決定：８月下旬
（令和８年までに15回の公募が予定されています。）
◎公募要領や対象となる製品カタログ等、詳しくはホームページ
　（https://shoryokuka.smrj.go.jp/）をご参照ください。

小規模事業者経営改善資金（マル経資金）に「賃上げ貸付利率特例制度」が創設されました。
この制度は、「雇用者給与等支給額が一定以上増加する見込みがある」又は「既に増加している事業者を対
象に、貸付後２年間の利率を0.5％引き下げる特例制度です。※本特例制度は、一般マル経のみに適用可能。

【対 象 者】①雇用者給与等支給額が最近の決算期と比較して2.5％以上増加する見込みがある者
　　　　　 ②最近の決算期において既に2.5％以上増加している者

【貸付利率】小規模事業者経営改善資金に定める利率から0.5％を控除した利率（貸付日から２年間）
　　　　　 ※ただし、当該利率は0.3％が下限

【その他】当制度適用にあたっては、「チェックシート」「賃上げ計画書」「賃上げ報告書」等の提出が必要です。

事業資金にマル経融資をご利用ください。

マル経融資　金利１.45％（固定利率）（2024年６月１日現在）
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2024

7月
今後の行事
７月 ５日　竹のオブジェづくり
７月11日　中商女性連松江大会
７月20日　住吉まつり「やっさ踊り」

　６月４日㈫県商女性連総会が、今年は廿日市市で開催されました。
　西村会長を議長に滞りなく総会終了後、講演会が行われました。
　「掘り出そう、自然の力」～食の未来を作り出す～をテーマにカルビー
株式会社の相談役　伊藤秀二氏を講師にお招きしてお話を聞かせていただ
きました。
　カルビーの名前は、カルシウム+ビタミンＢ１からつけられた名前です。
　かっぱえびせんは、創業者の松尾孝名誉会長のアイデアで開発されたス
ナック菓子で、大好物のエビのかき揚げをヒントに当時お米より安価の馬
鈴薯と小エビを殻ごと使うことで栄養価も高くおいしいえびせんが誕生し
ました。
　伊藤秀二氏は、1979年入社以来、カルビーの企業理念「私たちは、自
然の恵みを大切に活かし、おいしさと楽しさを創造して、人々の健やかな
暮らしに貢献します。」のもと、時代の流れに沿った経営をされておられる
と思いました。
　講演会終了後、実際にカルビー㈱広島工場を視察しました。とても清潔
で、機能的な工場でした。作り立てホヤホヤのかっぱえびせんも試食させ
ていただきました。「やめられない、とまらない、カルビーのかっぱえびせ
ん」香ばしくておいしかったです。
　２年後は、竹原商工会議所女性会
が皆様をお招きして開催されますの
で、しっかり準備を整えていかなく
てはならないと思っています。皆さ
んご協力を宜しくお願い致します。
 丸菱自動車㈱　森園 明枝

広島県商工会議所女性会連合会総会に参加竹原ライオンズクラブ合同例会に参加
　５月28日㈫18時30分
より竹原ライオンズクラ
ブ合同例会に参加しまし
た。
　竹原ライオンズクラブ
の大内会長よりお声をか
けていただき、ライオン
ズクラブでも初めての竹原商工会議所青年部、（一社）竹原
青年会議所、竹原商工会議所女性部との合同例会が行われ
たということです。全員で59名の方が参加されていました。
　その日のゲストとしてマデイラジャパン㈱専務　稗田様
をお迎えして「マデイラワイン」についてのスピーチをお聞
きしました。
　マデイラワインはポルトガルの孤島で作られる希少なワイ
ンで、だいたい市場に出回っていないワインだと言うこうと
です。そのワインを４種飲み比べ出来、稗田様のスピーチ
でポルトガルのマデイラ島の魅力も知ることができ、いつか
は本場に行ってマデイラワインをいただきたくなりました。
　それから各団体からの活動報告があり、他団体の方々も
いろいろな活動をされていることを知り女性部としても取り
組みたい活動もありました。
　今回のような合同例会を女性部もこれから行って他団体
の活動報告を聞き、その都度刺激を受け竹原のために貢献
していきたいと思いました。 大広観光㈱　原田 成子
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「人的資本経営」の促進に係る県事業のご紹介！
～女性人材向け研修、リスキリング推進に向けた評価・処遇制度の整備基本セミナー～

リスキリング推進に向けた評価・処遇制度の整備基本セミナー
～評価・処遇制度の基本類型を理解し、自社に適した制度を考える～

これからの時代は、人材一人ひとりの個性や能力を最大限に活かし、生産性を向上
させるダイバーシティ経営が不可欠です。その第一歩として“女性活躍”を企業全
体で進めるため、各層に合った研修と合同交流会を実施します!

リスキリングを推進する上での評価・処遇制度の基本をわか
りやすく解説し、取組を具体的にイメージするための事例を
多数紹介するセミナーを開催します。ぜひご参加ください。

令和６年８月28日㈬
15：00 ～ 17：00

オンライン開催（Zoom）

無料（事前申込要）

研修日程（各回13：30～16：30）

第１回： ８月20日㈫　  第２回：９月９日㈪
第３回：10月10日㈭　  第４回：10月28日㈪

合同交流会
日時：11月13日㈬　13:30～16:30
会場（共通）：エディオンピースウイング広島4Fビジネスラウンジ

株式会社日本能率協会コンサルティング
組織・人事コンサルティング事業本部HCM推進センター
シニア・コンサルタント

栗
くりやま

山　裕
ひ ろ し

司 氏
全日本能率連盟認定
マスター・マネジメント・コンサルタント

問い合わせ先：広島県商工労働局人的資本経営促進課Mail：syojinkei@pref.hiroshima.lg.jp  　電話：082-513-3340

女性向け人材向け研修（対象：県内で働く管理職になりたての女性、管理職候補の女性など）
“私らしいリーダー像”を目指す！～理想のキャリアと必要なスキルとは～

講師（本研修＆合同交流会）
吉田 真知子 氏　ソーシャルスキル・プログラム合同会社

詳細・申込は
こちら！

日時

会場

参加費

右の二次元コードから県ホームページへアクセスし、ご応募ください。→

参加者募集

新規入会事業所紹介　ご入会ありがとうございます。
事業所名 代表者名 所在地 TEL

エムケイ商事㈱ 御宿　健作　代表取締役 竹原市下野町3268 0846-22-2563
清光　雄太 清光　雄太 広島市安佐南区祇園五丁目15-17-7 080-5616-5118
なんちゅうの 山内　優 竹原市下野町989-4 080-6246-0509

会員事業所の変更情報
変更区分 事業所名 変更後 変更前

事業所名

株式会社リロバケーションズ 株式会社リロバケーションズ 株式会社湯坂遊園
アストモスリテイリング株式会社中国第
一カンパニー呉支店 東広島・竹原営業所

アストモスリテイリング株式会社中国第
一カンパニー呉支店 東広島・竹原営業所

大陽日酸エネルギー株式会社
東広島・竹原営業所

国際貿易株式会社ドコモショップ
広島法人開通センター

国際貿易株式会社ドコモショップ
広島法人開通センター

国際貿易株式会社ドコモショ
ップ広国際通り店

所在地
久藤商店 兵庫県神戸市西区学園西町七丁目

3-709-201号室 竹原市新庄町111-8
国際貿易株式会社ドコモショップ
広島法人開通センター

広島市中区大手町五丁目1-1大手
町ファーストビル４階D号室 広島市中区小町2-28　小町ハイツ

代表者
株式会社山田組 小川　秀秋　代表取締役 小川　秋義　代表取締役
株式会社フジ竹原店 松本　進吾　店長 山下　健　店長
株式会社ツルハグループ ドラッ
グ＆ファーマシー　ウォンツ竹原店 小川　絢　店長 村上　誠　スーパーバイザー

　竹原商工会議所会館１階でオープン予定のコワーキングスペースについて、整
備工事が始まりました。
　運営は一般社団法人竹原観光まちづくり機構（竹原DMO）が行い、ワークス
ペースを提供するのみでなく、パンフレット・ポスターの設置や移住サポートセ
ンターの併設等を行うことで、観光から移住まで一気通貫で情報発信を行う拠点
としての役割も果たします。
　将来的には地域・事業所の皆様と一緒にイベントも実施し、ワーク以外の用途
でも地域の方々に愛着を持っていただける空間を目指していきます。オープンス
ペース・会議室にはwi-fi環境、ディスプレイ、個人ブースや各種コード類を完備
し、イートインスペースも整備する予定なので、ワークスペースとしての利用は
もちろん、ちょっとした休憩場所としても、ぜひ一度お立ち寄りください。

竹原DMO コワーキングスペース始まります！オープンは
令和６年９月頃予定！

写真はイメージです。
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CCIとは…chamber of commerce and industryの略で、chamberは会議所、commerceは商業、
industryは工業を意味します。
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地元に貢献し、竹原を元気に！そしてきれいに！

ちゃっか
　令和４年８月に、地元竹原へのＵターンをきっかけに開業した『ちゃっ
か』。由来は、友好関係のあったグループ名で、竹原でも元気に貢献で
きるように！と人と人との繋がりを大切にするよう想いを込めた。車で
移動し、いつでも駆けつけてくれるハウスクリーニングなので、だれで
も依頼が可能。クリーニング以外にも不用品の回収やオフィスの清掃、
店舗の清掃も行っており、なんと不定休で営業時間は決まっておらずお
客様のご要望に対応できる。得意な掃除はキッチン周りで、手際よくさっ
と掃除するため、時間があまりない方にもオススメ！公式ラインに登録
するとお得なクーポンや最新情報を入手できる。「ちゃっかという掃除
屋があるという事を多くの方に知っていただき、お気軽に活用してくだ
さい！」と代表の角井氏は語った。
■所 在 地：吉名町3003-1　　　■電話番号：080-6314-3815
■営業時間：９：00 ～ 18：00　 ■定 休 日：不定休

NEW 会員事業所紹介

　体験先が「竹原商工会議所」、一人だと分かった時は不安な気持ちと
緊張した気持ちでいっぱいでした。キャリア・スタート・ウィークが実
際に始まっても、働いている方々が怖く見えて厳しい雰囲気でより緊張
感が増しました。
　しかし、実際に関わってみると積極的に話しかけてくださり、優しく
業務を教えていただき優しい方ばかりで緊張感もいつの間にか少なく
なっていました。
　また、あかだま旅館さん、アトム㈱さん、いちかわ菓子舗さん、岡田
被服㈱さん、㈱きり屋さん、忠海集学校さん、ハローワーク竹原さんな
どその他の事業所さんへも訪問させていただき、今まで関わったことの
なかった面白い体験をすることもできました。
　１週間という短い期間でしたが、１週間以上の貴重な体験を味わわせ
ていただいたような気がします。僕が働くのはまだまだ先の話だと思い
ますが、職場の人と関わる緊張感や優しさを忘れずに立派な社会人にな
れるよう今から努力していこうと思います。 竹原中学校２年 ⓘ

キャリア・スタート・ウィークキャリア・スタート・ウィーク

（掃除前）

（掃除後）

エアコン

体験談

8　SHOKO TAKEHARA Jul 2024


